

CONSEIL D'ÉCOLE 3/3 DU VENDREDI 25 JUIN 2021

18h30 ... 20h30

École Élémentaire DANIEL GALLAND - 91 770 Saint-Vrain
conseil d'école en présentiel

Présents:

* MAIRIE :

Mme Corinne Cordier, maire de Saint-Vrain

Monsieur Luc Sarrelabout adjoint au Maire délégué au scolaire, périscolaire, jeunesse (...)

Mme Véronique Hély responsable du service jeunesse (excusée)

* REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES pour la FCPE :

Mmes Billot (présidente), Girard, Guerletin, Chembon, Le Forban et Oberlin et M. Dufour

* ENSEIGNANTS :

Mme Émilie GUIHARD

CP

Mme Frédérique SALHI

CP - CE1

Mme Carole Bischoff

CE1

Mme Stéphanie LEFEBVRE

CE2 (excusée)

M. Cyril CAZENAVE VERGEZ

CM1 (excusé)

Mme Stéphanie ODASSO

CM1- CM2

Mme Marine DENIS

CM2

M. Philippe DESSALLES

CM2

Mme Chantal MILLET

ULIS

Mme Janique CAUDRON

Enseignante E au RASED de La Ferté Alais (excusée)

Stéphanie LESIEUR

Enseignante E au RASED de La Ferté Alais (excusée)

Mme Nathalie DIMEY

Psychologue éducation nationale au RASED de La Ferté Alais (excusée)

● questions techniques relatives à la gestion municipale :

- sécurité piétons aux abords de l'école :

La reconfiguration des locaux et la réorganisation des aménagements et de la circulation aux abords de l'école qui sont en cours, vont être considérées d'une manière plus générale que prévue, avec une approche plus innovante. La mairie souhaite davantage de civisme, et des usages plus apaisés et partagés de l'environnement proche de l'école avec une concrétisation souhaitée pour la fin de l'été. La mairie signale l'arrivée d'un policier municipal pour septembre ; ce dernier aura entre autres missions de gérer l'ouverture des barrières au niveau de la rue des Noblets.

La circulation des véhicules par l'allée privée du commerce Vival est un élément complexe de la situation actuelle. De plus, certaines voitures remontent la rue des Noblets au lieu de la redescendre. Un constat massif d'incivilités est en cours.

Les problèmes de stationnement sont étendus à tout St Vrain et ont tendance à se généraliser sur la commune. L'intervention de la Gendarmerie a été sollicitée.

Nous renouvelons la demande d'une banderole ou d'une signalisation momentanée aux abords de l'école.

- entretien technique des locaux et travaux prévus (chaudière)

Le remplacement ou la réparation de la canalisation d'eau chaude (chauffage) entre l'élémentaire et la maternelle est prévue cet été.

Des failles dans l'entretien des chéneaux de toiture ont été révélées, ayant entraîné des infiltrations. Le nettoyage des chéneaux a donc été effectué.

Le dossier de réfection des toitures est prêt. La mairie est en attente de subventions pour commencer les travaux.

Cependant la municipalité a fait une demande de dérogation pour entamer les travaux avant d'avoir perçu la subvention sans perdre le bénéfice de celle-ci.

- recrutement du personnel municipal en lien avec les écoles : chauffeur de bus, policier, services techniques, bibliothèque

Le bus présente un sérieux problème de porte non réparable. Il serait déraisonnable pour des raisons budgétaires de le réparer : la location de bus ponctuelle et régulière pour se rendre au gymnase ou pour participer à des sorties a été préférée pour des raisons financières.

L'arrivée d'un policier municipal est donc actée, tout comme celle d'un DST.

Un nouvel agent des services techniques a été recruté en juin et 2 autres contrats sont en attente de recrutement en fonction des besoins.

A la bibliothèque, le remplacement de Peggy par Carole et Aude est effectif.

- demandes en cours (réorientation du visiophone, bacs de tri pour les déchets, équipement en distributeurs de papier dans les cabines wc, équipement numérique)

Toutes ces demandes sont en cours de traitement par le DST récemment nommé (M. Bruno Lowagie).

S'agissant de la dotation en ordinateurs portables et en tablettes, le projet de subvention de la mairie de St Vrain a été retenu ce qui est une bonne nouvelle. Les achats seront effectués à la rentrée.

- ménage et nettoyage des classes

Les enseignants demandent si une augmentation du temps de ménage pourrait être à l'étude afin de permettre au personnel en charge de cette mission d'effectuer un travail plus approfondi.

Nous souhaitons signaler la gentillesse, la disponibilité et le professionnalisme du responsable de cette mission technique sur site, salarié de la société sous traitée par la mairie.

● **cantine :**

La participation des parents élus à la commission restauration n'a pas été possible puisqu'elle n'a pas eu lieu en période covid.

- appel d'offre et éventuel renouvellement de prestataire

La fin de contrat avec Yvelines Restauration est prévue au 31 août. Un avenant de 6 mois pour une reconduction sera effectué pour laisser le temps à la municipalité et aux familles qui seront concertées, de réfléchir sur la future composition des repas, sur le tri et la revalorisation des déchets, sur la part du végétarien... Un questionnaire est en cours d'élaboration pour que les parents puissent exprimer leurs sensibilités et leurs attentes dans ce domaine. La mairie s'engage à être attentive au surcoût éventuel.

● **renouvellement de l'équipe d'animation :**

- qu'en est-il des départs ? :

Deux départs volontaires sont liés à un déménagement en province ainsi qu'une reconversion professionnelle. Par ailleurs une fin de contrats non reconductible concerne un troisième personnel. De plus, un autre départ est à signaler, ou plutôt un changement de service (animation vers un poste administratif CCAS).

Pour finir, M. Thomas Héritier quitte son poste de direction pour un temps partiel à 50 % dans le cadre d'un nouveau projet professionnel. Mme Audrey Forner reprendra la direction.

- qu'en est-il des arrivées ?

Un personnel a déjà été recruté. D'autres entretiens ont été proposés à des candidats dont certains se sont vus proposer des postes.

● **consultation des comptes rendus des conseils d'école :**

Ceux-ci seront disponibles sur le site de la mairie et également envoyés sur Klassly.

● **point COVID :**

- bilan des tests salivaires
- assouplissement des restrictions (masque, rendez-vous avec les familles ...)

Les deux campagnes de tests salivaires se sont très bien déroulées malgré le manque de retour sur expérience du personnel de l'éducation nationale et du personnel de l'école bien évidemment puisqu'il s'agit d'un dispositif inédit. Les premiers tests ont révélé un cas positif chez un élève ; pour les seconds, aucun cas positif.

On regrettera cependant des erreurs de saisie des numéros de téléphone des parents par le personnel du laboratoire ayant entraîné la non réception du texto permettant le téléchargement des résultats (à moins qu'il ne s'agisse d'un problème de relecture des numéros de téléphone puisque ce problème se produit chaque année sur des numéros de téléphones mal écrits). Cependant, le laboratoire ne consulte pas la base de données saisie mais les fiches de consentement afin de communiquer aux familles les possibles résultats positifs, ce qui ne bloque pas le processus de contact tracing en cas de test positif. De plus l'école est prévenue du nombre de résultats revenus positifs.

S'agissant des restrictions sanitaires, le port du masque est devenu facultatif en extérieur pour les enfants comme pour les adultes. Les remises de livrets redeviennent possible en intérieur à condition de désinfecter les locaux ou les tables et chaises. Les portes ouvertes redeviennent également possibles dans des conditions particulières d'organisation. Elles auront d'ailleurs lieu le 1^{er} juillet pour les parents des futurs CP en extérieur. Le directeur accueillera les familles, Mmes Guihard et Salhi effectueront le principal de la réunion. Les autres familles (hors CP) seront reçues par le directeur à l'occasion d'un rendez-vous d'inscription au cours duquel les familles visitent l'école avec notre futur élève. Les spécificités et habitudes de l'école sont exposées, puis un entretien à dominante administrative est effectué. Chaque famille reçoit la fiche de renseignements afin qu'elle soit rendue complétée le jour de la rentrée ainsi que le livret d'accueil édité par la municipalité et un document d'accueil rédigé par l'école.

● **profil de l'école à la rentrée 2021 :**

- effectifs

CP : 22

CP-CE1 : 20 (8 + 12)

CE1 : 24

CE2 : 29

CE2-CM1 : 28 (8 + 20)

CM1-CM2 : 30 (16 + 14)

CM2 : 32

Total : 185 élèves avec les élèves d'Ulis École compris.

Compte tenu des projets de nouveaux programmes de constructions sur la commune nous encourageons la municipalité à étudier de près les éventuelles répercussions que cela pourrait avoir en termes d'effectifs et d'impacts sur les locaux.

- équipe enseignante

L'ensemble de l'équipe est reconduite à l'exception de Mme Millet qui continue ses missions dans l'éducation nationale mais avec un autre rôle.

Nous profitons de cette occasion pour remercier chaleureusement et sincèrement Mme Millet qui a fait profiter l'école de ses compétences, son rayonnement, sa bienveillance et ses multiples talents pendant ces deux années. Au nom des familles et de ses élèves : merci !

Mmes Janique Caudron et Stéphanie Lesieur du RASED restent dans l'éducation nationale mais sur un autre secteur pour la première et sur des fonctions d'enseignant référent pour la seconde.

- déroulement de la rentrée

Il est impossible à l'heure actuelle de dire comment la rentrée s'effectuera. A ce titre nous allons créer et communiquer la clé Klassly pour les futures classes. Ainsi toutes les familles, nous l'espérons du moins, pourront s'identifier sur le Klassly de leur enfant pour connaître les recommandations quelques jours avant la rentrée scolaire.

Les listes des classes seront communiquées le mardi 6 juillet. Elles seront communiquées également sur le site de la mairie ainsi que les listes de fournitures (commandables et livrables en totalité ou en partie à votre domicile) et les clés pour Klassly.

● **bilan et perspectives des projets et actions :**

- utilisation et bilan du « Projet Voltaire »

- participations aux sorties et projets habituels : journée anglophone, visite du salon de l'artisanat de Ballancourt, apiculture, jardinage, classe de découverte, accueil des nouveaux CP, accueil des nouveaux inscrits, fête « d'au revoir » en faveur des CM2, visite du collège de secteur.

- engagement sur d'autres projets pour 2021-2022

Les résultats positifs de l'utilisation de Projet Voltaire nous encouragent à poursuivre. S'agissant de toutes les autres participations aux manifestations et projets ci-dessus, l'intention de l'équipe reste intacte pour y participer ... sous condition d'un contexte sanitaire favorable.

● **divers :**

- participation des parents élus aux réunions de rentrée

Cette participation est la bienvenue. M. Dessalles invite les parents d'élèves à lui demander les dates choisies dès la seconde semaine de septembre.

- cadeau de début d'année aux élèves

M. Dessalles demande à ce que le cadeau de rentrée offert par la mairie ne soit pas distribué le matin même de la rentrée afin de fluidifier et simplifier ce moment déjà complexe.

- décorations de la FCPE

Nous remercions chaleureusement la FCPE pour avoir donné de belles couleurs aux abords de l'école en octobre, en décembre, en avril et en juin !

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite un bel été.



M. Philippe Dessalles.
Le Directeur.